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INFORME DE GESTIÓN A LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA  

DEL COLEGIO DE CORONELES DE LA POLICIA NACIONAL   

PERIODO MARZO 2024 - MARZO 2025  

Bogotá, 22 de marzo de 2025  

   
Honorable Asamblea del Colegio de Coroneles de la Policía Nacional, les expreso 

mi cordial agradecimiento cada uno de ustedes por su asistencia a esta Asamblea 

General Ordinaria 

  

Hoy la presidencia en cumplimiento al artículo 40 numeral 4 del estatuto y en 

representación de la Junta Directiva se complace en presentar el INFORME DE 

GESTIÓN, correspondiente al periodo marzo 2024 a marzo 2025. En este ejercicio 

se pretende dar cuenta de los retos y oportunidades atendidas al igual que los logros 

alcanzados durante dicho periodo.  

 

Hablar de la gestión realizada por esta Junta Directiva es hablar de escenarios de 

incertidumbre, temor, desesperanza o de tiempos aciagos en los que no se 

vislumbra  la probabilidad de superación a través del ejercicio de la palabra y el 

consenso, sino que todo indica que pasamos de una pandemia a otra en la que aun 

no se ha encontrado la vacuna, y además la zozobra de saber si esa vacuna, sea 

la solución a la problemática o vaya a causar un mayor traumatismo del que existió 

por tantos años, al parecer estamos condenados a seguir subiendo la piedra por la 

ladera de una montaña empinada y al llegar a la cima, a lo mas alto, dejarla caer 

hasta el valle y nuevamente volverla a subir, y esto repetirlo hasta la eternidad, la 

humanidad entonces esta en este mito, conocido como el mito de Sísifo, al parecer 

esta es nuestra realidad, no poder superar ni cambiar los intereses y por el contrario 

vivir en crisis por siempre.  

 

Sera está nuestra única realidad o debemos buscar el desarrollo en lo que nos une 

lo que nos hace únicos, fundamentalmente somos una organización de amigos de 

policías que pasaron del servicio activo a la condición de retiro, de reserva, o de 

veteranos como hoy se nos denomina y acá está el otro mito “cuando no puedas 

encontrar la solución a un problema cámbiale el nombre” y eso distraerá la 

atención y lo hará maleable. No olvidemos que contamos con el conocimiento y la 

fuerza suficiente para seguir construyendo escenarios de verdadera seguridad, 

armonía social y esperanza ciudadana. “Somos la despensa policial y debemos 

demostrarlo” 
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Esta pelea es heredada y continuara con o sin nosotros, pero siempre seremos 

mejores que las instituciones a las que servimos, esto es lo que verdaderamente 

importa, no se trata de héroes, buscamos hombres justos que hagan lo correcto no 

que se limiten a seguir ordenes, no vinimos por aplausos por que estaríamos en el 

lugar equivocado para eso estaría el sitio ideal el circo. Traigo entonces a colación 

una frase “CARPE DIEM, QUAM MINIMIN CRÉDULA POSTRERO” aprovecha el 

día de hoy, no confíes en el mañana. “APROVECHA EL MOMENTO” nuestra 

decisión entonces deberá ser la de unirnos en una comunidad férrea, en un cuerpo 

solido que comparte una historia, valores y memoria común, al momento de ingresar 

a nuestra Alma Mater renunciamos a nosotros mismos el “Dios y Patria” puso en 

nuestras manos el más preciado de los bienes “La Sociedad” y por ella trabajamos 

incansablemente para proveerle a través de la confianza y el esfuerzo individual o 

colectivo, los verdaderos escenarios de armonía social y tranquilidad es decir de 

verdadera seguridad  

 

“El pasado guía el presente y determina el futuro” invita esta frase a leer el escenario 

nacional para diseñar entre todos las estrategias que nos harán fuertes frente a lo 

que está sucediendo Lo que hoy sucede con la institución y el masivo retiro de la 

oficialidad no es un hecho nuevo, ha sido parte de nuestra historia, en el pasado 

cayeron muchas cabezas ilustres y hoy siguen cayendo otras iguales o superiores 

por eso es apropiado traer a colación una frase que se forjo ante la cruel decisión 

de condenar a Antoine Lavoisier «La République n'a pas besoin de savants... / La 

República no precisa ni científicos ni químicos: no se puede detener la acción de la 

justicia» pierde o gana el mundo cuando se dijo «Ha bastado un instante para 

cortarle la cabeza, pero quizá ni en un siglo aparecerá otra que se le pueda 

comparar». 

 

Unión de la reserva  

 

Actividades de integración y recreación  

 

Consejo nacional de veteranos  

 

Propuestas ante las entidades de gobierno 

 

Recordemos que hace unos pocos años en sesión privada le dijimos a los directores 

que había tres procesos que eran en su momento un riesgo reputacional, pero si se 

permitía que siguieran en su avance terminarían siendo un daño reputacional, y 

hablamos en ese momento del Tránsito, el ESMAD y la POLFA. hoy hacen parte 

del análisis que se negaron a escuchar y que nos tiene al borde de la reforma 

 

Se requiere en forma urgente    

1. Restablecer la confianza y respeto por la autoridad  

2. Restablecer la imagen y la unidad policial 
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3. Reformular la incorporación policial y establecer un nuevo protocolo 

4. Direccionamiento y asesoría institucional con expertos (veteranos) 

5. El servicio y la calidad de vida del servidor policial 

6. Dedicación exclusiva del personal en servicio activo a las labores de 

servicio policial urbano y rural – el fin último es rescatar la confianza 

ciudadana 

7. Uso y empleo de la reserva policial 

a. Gestores de convivencia en labores de policía administrativa y 

control de espectáculos públicos  

b. Desempeño de gestores policiales en el cumplimiento de labores de 

oficina  

8. El bienestar social policial, dejar de pagar exorbitantes sumas por arriendos 

en centros sociales, no a los CDT con dineros producto de los rendimientos, 

a. Integrantes de la reserva debe asumir la dirección de los centros 

sociales y educativos 

La medicina en curativa cuando es posible, calmante a menudo y reconfortante 

siempre, son muy grandes los esfuerzos y el tiempo que se ha dedicado para 

encontrar el sendero que permita mejorar las condiciones del servicio de la sanidad 

policial  

 

La salud policial un derecho que no está siendo reconocido como tal y se requiere 

que el sistema de participación permita la realización de mesas de trabajo en los 

procesos que se realizan y que deben tener los adecuados planes de mejoramiento 

para consolidar equipos que tengan el conocimiento, la preparación técnica y la 

disponibilidad para atender en forma adecuada a los usuarios de nuestro 

subsistema, lo que nunca se logrará por las actuales condiciones 

1. La medicina laboral sigue dependiendo de los recursos de la salud policial. Se 

debe exigir al Gobierno Nacional, Ministerio de Defensa y a la Policía Nacional 

que estos gastos sean asumidos por la Policía Nacional y ejecutados por la 

Jefatura de personal la cual es la encargada de los procesos de ingreso y retiro 

2. No tenemos candidatos que nos representen ante las instancias 

correspondientes 

a. Consejo superior de salud militar y policial 

b. Subsistema de salud policial  

3. Se promovió para cumplir la planta de auxiliares de policía su ingreso sin el lleno 

de los requisitos, ingresaron 24.000 jóvenes que fueron declarados aptos, la 

pregunta entonces es quien asumirá los costos correspondientes al 

restablecimiento de los derechos de estos ciudadanos que por un año 

permanecerán en la Policía  

a. Adicciones y su costo para la rehabilitación  

b. Embarazos y sus costos    

Lo cierto es que el retorno a la aptitud con la que ingresaron se costeara con 

los recursos producto del aporte de los servidores en el caso de los policías 
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en servicio activo por una parte y por otra los aportes del empleador y en el 

caso de los que tenemos asignación de retiro por el aporte correspondiente al 

porcentaje del total de lo que recibimos  

 

Quiero destacar que la Junta Directiva ha estado y está trabajando sobre la 

construcción de senderos de entendimiento y medidas posibles para priorizar la 

salud, el bienestar y el reconocimiento de derechos no solo de los colegiados sino 

de toda la reserva y de los veteranos policiales al igual que en la seguridad y la 

convivencia de los colombianos, tanto con las reuniones de trabajo desde el consejo 

de veteranos del cual hago parte, sino en el liderazgo en la construcción de una 

nueva estrategia, la creación de la Organización Colombiana de la Salud Policial, 

OCSP esta tendrá como objetivo la integración de las veedurías y nos convertirá en 

una ONG con elementos suficientes para exigir los derechos de nuestros policías en 

actividad, en la reserva y sus beneficiarios    

 

Para finalizar el año 2024 La junta directiva en un agradable compromiso se propuso 

no solo realizar la noche de los coroneles como un escenario de encuentro en donde 

se sirvieron viandas pletóricas de alegría, amistad y respeto, fue un esfuerzo 

liderado por Floralba, ella entregó su corazón en cada instante vivido y se esforzó 

por llegar al hogar de nuestros superiores, compañeros y amigos con un presente 

que perdurara en sus hogares y en especial en la mesa… gracias señores y señoras 

de la Junta esos detalles nunca se olvidan en este momento debo presentar un 

efusivo reconocimiento con el respectivo agradecimiento a mi general Cesar 

Augusto Tello Ramírez quien con la confianza plena en los colegiados asumió la 

responsabilidad de permitirnos el ingreso al Club el Nogal  

 

Y qué decir del almuerzo de integración en donde la primera acción fue la de salir 

de la rutina y disfrutar de una gran atención y especiales platos de mar allí 

disfrutamos y reímos con las ocurrencias de una especial invitada la Dra. Margalida 

Rojas Valencia quien con cada actuación nos recordó a mi coronel enriquito como 

ella le sigue llamando y por supuesto amando, de la misma forma cursamos 

invitaciones a los hijos de los colegiados que por su avanzada edad o situaciones 

especiales de salud no pudiesen acompañarnos y nos aceptaron con máxima 

alegría de igual forma disfrutamos de su compañía   

 

Hablar del resultado final de la modernización o rediseño integral de la policía se 

debe resumir en una frase de especial recordación L'État, c'est moi, el estado soy 

yo y la intención de la sociedad civil y del Gobierno Nacional es el de reformar a la 

Policía Nacional+ Humana, En el marco de los compromisos del Plan Nacional de 

Desarrollo y teniendo como acción del habilitador “Convivencia y Seguridad 

Ciudadana corresponsable y participativa”, la transformación de la Policía 

Nacional para la garantía del ejercicio de los derechos, libertades públicas, 

convivencia y la seguridad humana, nos convocaron a la primera sesión 2025 de la 

Mesa Asesora Externa (MAE) 
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Las amenazas y riesgos no han desaparecido, y debemos entrar en una nueva 

etapa de aproximación, lobby, relaciones públicas y acercamiento hacia los 

responsables de los procesos que nos interesan, la misión y obra de la Junta 

Directiva será la de ganarse el corazón y el favor de nuestros amigos los directores 

y jefes de todos, primero en beneficio de los colegiados y por rebote en todos los 

hombres y mujeres de la reserva policial 

 

Ante realidades como la edad y el posible abandono y olvido por parte de la 

institución, familiares y amigos deberíamos proyectar temas como la vivienda 

asistida, que hoy son negocio para unos y para nosotros en un futuro no lejano 

puede ser una fortaleza y oportunidad de vida 

 

Una fecha especial para nosotros es nuestro cumpleaños en este 2025 cumplimos 

nuestro aniversario 25 y ustedes deberán proponer las actividades para resaltar la 

importante fecha, por favor debemos diseñar y destacar el sueño de los fundadores 

muchos de los cuales están presentes, sin embargo, debemos convencer para que 

quienes conformaron esta asociación y que por cualquier razón se retiraron, 

retornen al seno colegiado para seguir creciendo, vamos a realizar una publicación 

física en la que todos tendremos la obligación de escribir porque lleva por titulo el 

Anuario 25 años y todos deberán estar en esas paginas con renglones que serán 

escritos desde sus corazones de policías, también vamos a destacar a los oficiales 

que fueron Alcaldes Militares, con ello queremos demostrar que el país se construyo 

con la pluma de un policía y a el le debemos honor y gloria   

 

Reconocimiento  

Inicialmente a todos los colegiados por seguir convencidos en el fin altruista aun no 

se ha cumplido y entre todos tenemos que escribir esa página que trascienda y 

llegue a todas las instancias sociales y académicas   

  

Presento mi especial Reconocimiento y Agradecimiento a los dignatarios de la Junta 

Directiva, por su dedicación tanto en tiempo como en voluntad, para unirse a esta 

agradable causa de trabajar por la mejor organización de la reserva policial, destaco 

la capacidad y entrega de la señora vicepresidente quien en forma permanente 

lidera y acompaña las actividades especiales, a mi coronel Linares Silva Hugo 

nuestro tesorero quien siempre está dispuesto a participar en los escenarios de 

reuniones o eventos especiales a donde somos invitados a toda la junta que 

participa y actúa en beneficio de nuestros policías en actividad y en especial porque 

sus conocimientos en los diferentes temas son vitales para presentar las 

sugerencias o recomendaciones al mando policial o ante el ministerio de defensa    

 

A ustedes mis superiores por haberme dado la oportunidad de liderar este agradable 

colegio de coroneles y por último traigo un hecho histórico que hoy cobra realidad    
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En 1971 los científicos predijeron que un Cometa llamado COJUTE pasaría más 

cerca de la tierra que cualquier otro cuerpo celeste en la historia. Timoty Leary 

(escritor) dijo que sería un limpiabrisas cósmico, que limpiaría a este planeta de todo 

su mal Karma. Los hippies, los estudiosos, los eruditos y todos lo esperaron con 

gran ansiedad, pero el 71 llegó y se fue, y por alguna razón el cometa se desvió en 

el espacio. 

 

Dicen que tenemos que esperar otros 1.000 (mil) años para que vuelva a pasar, 

hasta entonces alguien más tendrá que lidiar con la porquería del mundo, tarea que 

hoy hemos delegado en cabeza de policías y vigilantes, quienes tendrán que, no 

solo cargar con la escoria, sino que además son dueños de la crítica y de la 

responsabilidad por lo que la humanidad hace  

 

Problemas complejos requieren de soluciones creativas 

 

 

 

  

 

 

Coronel William Orlando Núñez Corredor  

Colegiado presidente    

 


